
Comitês das Bacias Hidrográficas dos
Rios Piracicaba, Capivari e Jundiai

CT-OL CÂMARA TÉCNICA DE OUTORGAS E LICENÇAS DOS  COMITÊS PCJ

Ata da 5.ª Reunião Ordinária da CT-OL – 02/06/2004 - 09h30
Local: Prefeitura Municipal - Capivari

Membros presentes
SEESP Campinas Luiz Carlos Lima (T)
ASSEMAE
Campinas

Marco A. Bertelle (T)

DAE – Sumaré Humberto Crivelaro
CETESB Eneida Zanella (T)

Magda Miskolci Tinoco
SEES Piracicaba Walter Antonio Becari (s)
DAEE Sebastião Bosquilla (T)
ABCON Cleber Salvi (S)
DAE Jundiaí Maria Auxiliadora Pedro

Dib (T)
PUC Campinas Laura Machado de Mello

Bueno (S)
UNESP Rio Claro MarcosAparecido

Pizano(T)
ESALQ Sérgio Nascimento Duarte

(T)
Associação.dos
Eng.Arqui.,Agron.
Da Região
Bragantina

João Roberto Miranda (T)

PM Indaiatuba Telma Cristina Claus
Menezes (S)

UNICAMP Istituto
de. Economia

Prof.Dr.Bastiaan Philip
Teydon

SAE Capivari Cristiane Piazentin (S)
SABESP Milton Negrini (S)

Membros Ausentes com justificativa
PM Limeira João Roberto Rossini (T)
CETESB Jorge Luiz Silva Rocco (S)
SABESP Márcio Savoia Coelho (T)
IGAM Marilia Carvalho de Melo

Membros Ausentes sem justificativa
PM Santa Gertrudes
SORIDEMA
PM Piracicaba
PM Morungaba
DEPRN
CODEN
Secretaria da  Saúde  DIR XV
ANA
Sindicato Rural de  Limeira

Associação. dos Eng. Arqui., Agron. da
Região Limeira
UNESP
ELO Ambiental
FUNDESPA

Convidados
SAAE
DAEE- Rio Claro

(T) - Titular         (S) Suplente           (R) Representante

1.Pauta :  A pauta e a convocação da reunião foram
enviadas aos presentes por meio de mensagem eletrônica,
em 20.05.2004-2. Abertura:   A coordenadora da CT-OL
Arq. Eneida Zanella iniciou a reunião dando boas vindas a
todos os membros da câmara. e colocando em votação a ata
da reunião anterior, que foi aprovada por unanimidade. 2.
Foi informado a aprovação por unanimidade, da plenária
geral do CBH-PCJ ocorrida em 01.06.04 da proposta de
descentralização do colegiado do GRAPROHAB na
UGRHI 05 e inclusão do DAEE, conforme proposta
encaminhada pela CT-OL 3 –Apresentação e discussão do
tema. A arq. Eneida apresentou o Geólogo Antonio Saad e
o eng. Marco Jacomazzi que foram convidados a fazer a
apresentação da metodologia adotada no Relatório de
Situação 2001-2002, em desenvolvimento na bacia. Os
técnicos convidados representam a empresa ganhadora da
concorrência para execução do relatório. Foi feita então a
apresentação do andamento dos trabalhos enfatizando o
ponto sob o ponto de vista conceitual-legal, a importância
do relatório como um instrumento de gestão capaz de
nortear as necessidades de investimento na bacia. A
metodologia dividiu a bacia em 7 sub-bacias sendo Atibaia,
Jaguari, Camanducaia, Piracicaba, Corumbataí, Capivari e
Jundiaí. Os municípios mineiros que fazem parte da bacia
PCJ também foram envolvidos. Foram distribuídos
questionários para levantamento das informações junto aos
municípios e foi colocada a dificuldade para obtenção das
respostas, uma vez que aproximadamente 30% dos
municípios ainda não responderam. A grande dificuldade
colocada com relação ao balanço hídrico entre
disponibilidade e demanda foi a ausência de dados com
relação ao uso, uma vez que o cadastro de usuários
fornecido pelo DAEE apresenta números muito aquém da
realidade implantada hoje na bacia. O modelo
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metodológico apresentado foi amplamente debatido pelos
integrantes do grupo que demonstraram bastante
preocupação a não adesão de todos os municípios em
fornecer os dados, com a insuficiência disponibilidade dos
dados em relação aos aspectos de vulnerabilidade de água
subterrânea versos usos,  e a ausência de cadastro de
usuários compatível com a realidade. Foi sugerido pelos
integrantes da reunião o avanço da metodologia para se
aproximar melhor os dados em relação ao uso e ocupação
do solo urbano versus consumo de água, integração dos
dados de quantidade e qualidade da água na bacia visando
mapear os trechos críticos e identificação dos trechos de
vulnerabilidade para uso da água subterrânea. Essas
preocupações refletem a preocupação da CT-OL com
relação a necessidade de estabelecimento de critérios
diferenciados para concessão de outorgas e licenças na
bacia. A CT-OL se comprometeu a reforçar junto a
secretaria executiva a necessidade de obtenção do maior
números de dados possíveis visando a melhor qualidade do
relatório proposto. 4 -O eng. Sebastião Bosquilia do DAEE
entregou a todos os membros presentes o livro recém
lançado sobre Preservação e Recuperação das Nascentes . 5-
Encerramento: Foi passada a palavra aos membros e não
tendo nada a acrescentar foi finalizada a reunião.

ENEIDA ZANELLA
Coordenação CT-OL


